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Уважаемые выпускники!
^Поздравляем вас с окончанием университета. Студенческие годы - самая лучшая 

пора в жизни каждого человека. Надеемся, что вы провели их в стенах нашего 
университета с наивысшей пользой. Получили достойные знания, обрели друзей, 
повзрослели наконец. Впереди новые горизонты. Какими они будут, зависит от каж
дого из вас. Конечно, мы хотим, чтобы все вы нашли свое место в этой жизни. Чтобы 
у вас была хорошая творческая работа, дружная семья и все, что нужно современ
ному человеку для нормальной жизни.

В будущем году университет отметит свой 80-летний юбилей. Ваш выпуск - 79-й. 
Вы уже вписали свою страницу в историю университета. Так держать! Не забывайте 
свою альма-матер. Мы желаем вам успехов во всем.

Ректор ТюмГУ Г. Чеботарев Президент ТюмГУ Г. Куцев

Спасибо, 
альма-матер!

Артем Блащаница:
"Я буду пом- 

нить всегда 
своих препо
давателей и то, 
как они к нам 
относились, их 
энтузиазм в об
щении с нами, 
их желание дать 
нам знания".

ь Уважаемые читатели! 
сы держите в руках не
обычный номер газеты. 
Он целиком и полностью 
посвящен выпускникам 
Тюменского государс
твенного университета 
2009 года. Это лето для 
них историческое: они 
стали для своих препо
давателей коллегами. К 
сожалению, у нас в газете 
мало места, поэтому 
мы отдали ее страницы 
только лучшим выпускни
кам институтов и факуль
тетов ТюмГУ. Их имена

назвали нам в декана
тах. Мы решили особо не 
мудрить, и, чтобы никого 
не выделять, задали всем 
одинаковые вопросы.Что 
из этого получилось, чи
тайте.

Господа выпускники, с 
праздником! Он немнож
ко грустный, ведь позади 
у вастакой замечательный 
период счастливого сту
денчества. Но он когда-то 
должен был завершиться.

Алена Виноградова:
"Я старалась быть везде, где 

меня что-то ин- 
тересовало, 
именно поэто
му это время, 
проведенное в 
университете, 
я не забуду ни
когда".

Екатерина 
Турта:

"На факуль
тете я нашла 
много друзей, в 
моей жизни это 
имеет большое 
значение".

Иван Никонов:
"В университете у меня изме

нилось отношение к тому, что нас 
окружает. Мы 
получили не 
только знания,
но и представ 
ления о жизни 
Все стало оче 

. видным и по
нятным".
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«Я - человек разный.
Все зависит от ситуации...»
Артем БЛАЩАНИЦА, выпускник института истории и политических наук, специаль

ность «Международные отношения»
Оканчивая академическую гимназию Тюменского государственного университе

та, Артем, конечно, прославился. Он с блеском, на 100 баллов, сдал ЕГЭ по истории. 
В тот год на всю страну таких интеллектуальных чемпионов по истории было всего 
пять человек.

Артем мог, конечно, отправиться на поиски удачи в Москву. Споры о том, как он 
распорядится своими ста баллами, были нешуточные. Но все завершилось тем, что он 
принес свой чемпионский результат в ТюмГУ. И вот спустя пять лет с не менее блиста
тельными итогами он оканчивает институт истории и политических наук.

- Артем, сделайте несколько штрихов 
к своему портрету.

- Во-первых, я очень ответственный. 
Иногда, конечно же, это идет и в минус. Из
лишняя ответственность - не очень хорошо. 
Иногда надо быть и разгильдяем. Второе: 
я, наверное, очень дотошный, люблю все 
делать тщательно. Говорить про себя, что 
я умный, не буду. Пусть другие подумают 
над этим вопросом и дадут дополнитель
ные штрихи к портрету. Им виднее. А я не 
люблю заниматься саморекламой. Могу на
звать себя скромным человеком. При этом 
я не очень дисциплинированный. Да, при 
гиперответственности, которая мне свойс
твенна, я вот бываю таким разгильдяем. 
Что еще? Я - человек разный. Все зависит 
от ситуации...

- Скорее добрый, чем злой?
- Конечно, добрый.
- Компанейский или...
- Однозначно компанейский. Хотя всему 

свое время. Я четко разграничиваю учебу, 
работу и развлечения. У меня бывают си
туации, когда хочется побыть одному, уйти 
в себя. Мне кажется, это присуще каждому 
человеку. Что касается друзей, товарищей, 
то стараюсь окружить себя позитивными 
людьми.

- Открытый или замкнутый?
- Больше открытый.
- Дружелюбный или наоборот?
- Дружелюбный.
- А вкусно поесть вы любите?
- Еще как!
- А книжки почитать?
- Тоже. Только на художественную литера

туру времени почти не остается.
- Если бы вам представилась возмож

ность снова поступить в университет, 
то какой факультет вы бы выбрали? И 
почему?

- Вопрос! На него по-разному можно от
ветить. Возможно, я бы подумал о такой 
специальности, которая давала бы большие 
перспективы для трудоустройства. При всем 
при том, что я благодарю свой институт за 
все, что он мне дал. А во второй раз, возмож

но, я бы поступил на юридический. Никогда 
не стал бы бухгалтером или экономистом. Я 
- гуманитарий. И это важное обстоятельство 
задает вектор выбора. В юриспруденции есть 
большое поле для творчества, есть возмож
ность проявить себя.

- О, Артем, признайтесь, вы практич
ный человек. Юриспруденция - это хлеб 
с маслом и икрой.

■ Я об этом тоже думаю. А когда пять лет 
тому назад поступал в университет, то у моего 
выбора были другие мотивы.

Мне нравилась история, я достаточно 
много изучал английский язык. Выбирая 
факультет, я думал, как совместить все это 
вместе и в будущем продолжать изучать те 
дисциплины, которые мне нравились. Пос
тупая на специальность «Международные 
отношения», я не думал, чем буду занимать
ся после окончания университета. Это был 
выбор от всего сердца.

- Ваши пожелания первокурсникам.
- Задуматься о будущем всерьез и по

нимать, зачем вы пришли в университет. У 
всех разная мотивация. И она имеет право 
на жизнь. Некоторые поступают в вуз затем, 
чтобы почувствовать на своей шкуре студен
ческую жизнь во всех ее проявлениях. Точно 
могу сказать, что те друзья, которых мы 
встречаем на студенческой скамье, останут
ся с нами надолго, на всю жизнь. А уж если 
вы поступили в университет, то любите то, 
чем вы занимаетесь, любите учиться. Иногда 
больно смотреть на людей, которые поступа
ют в вуз не по своему желанию, а потому что 
так посоветовали родители или друзья, или 
потому, что потом будет работа, за которую 
обещали много платить. В таком случае учить
ся очень трудно. Поэтому я советую поступать 
туда, куда стремится душа.

- На какие грабли не следует насту
пать?

- Прежде всего, надо чутко понимать дис
танцию во взаимоотношениях с преподава
телями и ни в коем случае не пытаться быть с 
ними на одной ноге. Это контрпродуктивно.

- Что вам запомнилось за пять студен
ческих лет?

- Встречи с одногруппниками за пределами 
университета, поездки на различные конфе
ренции, олимпиады. Я буду помнить всегда 
своих преподавателей, и то, как они к нам от
носились, их энтузиазм в общении с нами, их 
желание дать нам знания. Также сразу же на 
ум приходит «Солнышко»! Время, которое я 
там провел, незабываемо!

- Артем, давайте более подробно 
вспомним отдельные фрагменты из сту
денческой жизни.

- На всю жизнь мне точно запомнится лин
гвистическая практика в Англии. Я прожил 
там пять недель.

- И ваш английский после этого путе
шествия стал превосходным?

• Во всяком случае, я смело стал разгова
ривать на английском языке. В прошлом году 
я был на летней школе в Томске по Модели 
ООН. Эта тема для меня нова, поскольку я 
занимаюсь темой Ближнего Востока. Там я 
узнал, что можно поучаствовать в конкурсе 
на обучение в Стокгольме. Я рискнул - и вот 
этой осенью поеду учиться в Швецию.

- Какой след вы оставляете в универ
ситете?

- Думаю, не прошло незамеченным мое 
участие в организации Модели ООН. Идея 
была не моя, а Павла Кузнецова из отдела 
по внеучебной работе ТюмГУ. Он пригла
сил меня поучаствовать в разработке нашей 
собственной, тюменской Модели ООН. В 
общем-то, можно сказать, что мы сработа
лись. Тюменская Модель ООН удалась. После 
того, как это мероприятие прошло, мы не раз 
слышали лестные отзывы об уровне органи
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зации, даже от опытных и повидавших виды 
московских моделистов. Наша Модель отне
сена к лучшим мероприятиям в стране. Конеч
но, в подготовке участвовала большая группа 
людей с разных курсов.

- А какой след в вашей душе отставля
ет университет?

- Большой. Университет дал мне много. За
мечательных друзей, в первую очередь.

- Как будет складываться ваша жизнь 
после университета?

- Тут много вариантов. Я еду учиться в 
Швецию. Это первое. Буду держать конкурс 
для поступления в аспирантуру. Ищу работу, 
пока еще никаких определенных результа
тов нет.

- Стоп! Зачем вам работа, если будет 
учеба в аспирантуре?

■ Думаю, пора зарабатывать хоть какие- 
то деньги.

- А поступление в МГИМО не входит в 
ваши планы?

- Нет. Но я буду проходить конкурс для 
работы в Министерстве иностранных дел Рос
сийской Федерации. Я был там на практике и 
вот получил приглашение. Правда, они пос
читали, что я учусь на четвертом курсе, поэ
тому предложили мою кандидатуру только 
на 2010 год. В целом это мне только на руку, 
ведь у меня есть еще целый год в запасе для 
подготовки.

- Но все, что ни делается, все к луч
шему?

- Именно так, я спокойно съезжу в 
Швецию, надеюсь, поступлю в аспиранту
ру, а там...

- Видно будет. Кстати, роль карьерного 
дипломата вам не снится?

- Об этом я не думал. Но всё возможно.
- Однако так, на всякий случай, окончил 

вечернее отделение факультета романо
германской филологии. Зачем?

- Чтобы стать переводчиком.Теперь надо 
приложить усилия к тому, чтобы и мой не
мецкий был также хорош, как и английс
кий.

- Артем, вы вытащили счастливый 
билет уже тогда, когда поступили в гим
назию ТюмГУ. Эта такая муштра, после 
которой учеба в университете кажется 
легкой прогулкой.

- Насчет прогулки - не уверен. Но вместе 
с тем гимназия научила нас учиться. Это 
правда.

- И еще один вопрос. Вы не пожалели, 
что, имея 100 баллов по истории, вы не 
поступали во МГИМО или в МГУ, а пошли 
в ТюмГУ?

- Нисколько не пожалел. Потом, встреча
ясь со студентами московских и санкт-петер
бургских вузов на различных мероприятиях, 
я понял, что мы ничуть не отстаем по уровню 
знаний от них. А в чем-то даже их опережа
ем. Нам дали качественное образование. Это 
не подлежит сомнению.

- Артем, у вас такая редкая фамилия. 
Она вас часто выручала?

- Редкая для наших мест. А в Белоруссии 
ее можно чаще встретить. Выручать она меня 
не выручала. Но запоминалась, в том числе и 
преподавателями, она сразу.

Ирена ГЕЦЕВИЧ

Из студенческого досье Артема Блащаницы

2004 год - поступил на первый курс института истории и политических наук, 
специальность «Международные отношения».

Многократный победитель интеллектуальных состязаний:
2005 год - победитель внутривузовского и регионального туров Всероссийской 

студенческой олимпиады по отечественной истории.
2006 года - второе место во внугривузовском туре Всероссийской олимпиады 

по отечественной истории.
2005 -2007 год - 1-е место в региональном туре Всероссийской олимпиады 

по отечественной истории.
2005 - 2006 год - 6-е место во всероссийском туре в г.Саранске
2008 год - 1-е место во всероссийском туре.
Имеет пять научных публикаций.
Награжден почетными грамотами и дипломами «Ты - гордость университета» 

(2005-2008г.г.).
Стипендиат ученого совета ТюмГУ (2005 - 2009г.г.).
Стипендиат Правительства Российской Федерации (2008-2009г.г.).
Уникум института истории и политических наук.
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- Алена, сделайте несколько штрихов к 
своему портрету.

- Мне сложно говорить о себе самой, поэ
тому я воспользуюсь дружескими характерис
тиками. По мнению моих друзей, я добрая, 
веселая, жизнерадостная, они рады видеть 
меня, потому что я обычно пребываю в добром

«Время,проведенное 
в университете, 

я не забуду никогда»
Мы привыкли, что представителями физической науки в основной своей массе, как 

правило, являются мужчины. Алена ВИНОГРАДОВА - приятное исключение, а для жен
ской половины вдвойне приятное, поскольку именно она стала обладателем звания 
«Лучший выпускник физического факультета - 2009». Тоненькая, хрупкая, она сразу 
покорила меня своей уверенностью и оптимизмом. За пять лет обучения на столь се
рьезном факультете Алена не только добилась блестящих результатов в учебе, но и 
смогла реализовать свои творческие способности, тем самым подтвердив тезис о том, 
что талантливый человек талантлив во всем. Алёна - стипендиат ученого совета фи
зического факультета, стипендиат компании «Шлюмберже», неоднократный призер 
студенческих конференций и конкурсов, в том числе всероссийского масштаба, об
ладательница звания «Лучший староста физического факультета 2007, 2008 гг.» и 
«Лучший студент физического факультета 2008 г.». При всем при этом моя собесед
ница в свободное от учебы и творческой деятельности время успевала приобрести и| 
профессиональные навыки, работая и стажируясь во многих крупных нефтегазовых 
компаниях. Для успешной карьеры старт просто отличный, не правда ли?

расположении духа и делюсь с ними своим на
строением. От себя я бы добавила, что для меня 
характерны такие качества, какскромность, це
леустремленность и честолюбие. Я очень пере
живаю, когда у меня получается что-то хуже, 
чем у других, и всегда стараюсь улучшить свой 
результат, ставя перед собой новую цель.

- Если бы вам представилась возмож
ность вновь поступить в университет, 
то какой факультет вы бы выбрали? И 
почему?

- Я снова поступила бы на физический фа
культет. Меня полностью устраивает то обра
зование, которое я получила. И годы учебы 
на физфаке не прошли для меня даром. Я 
приобрела много полезных знаний и навы
ков, которые понадобятся мне в будущей 
профессиональной деятельности.

- Ваши пожелания первокурсникам.
- Первокурсникам, а особенно первокур

сникам физического факультета, я желаю 

не ограничиваться только учебой, а брать от 
студенческой жизни всё, что она предлагает. 
И это не только участие в олимпиадах и кон
ференциях, но и в творческих мероприятиях 
вуза, в спортивной жизни и т.д. Тогда студен
ческие годы для вас станут одним из самых 
ярких и счастливых периодов жизни.

- На какие грабли им не следует на
ступать?

- Я думаю, для того чтобы успевать всё, 
о чем я говорила выше, необходимо на
учиться планировать свою студенческую 
жизнь. Серьёзно и ответственно относиться 
к учебе. Особенно важно помнить об этом 
первокурсникам нашего факультета. Наши 
знания - залог успешной профессиональ
ной карьеры.

- Чем запомнились вам пять студен
ческих лет?

- Во время учебы я старалась использовать 
все возможности, которые предоставляет нам 
университет. Начиная с «Дебюта первокурс
ника» и «Студенческой весны», стала актив
ной участницей жизни вуза: занималась в 
театральной студии «ТЕАТРиК», с недавнего 
времени танцую в хореографической студии 
«Step-up», не забывала и учебу - участвовала 
в конференциях. Немного жаль, что не при
нимала участия в олимпиадах. Возможно, это 
позволило бы мне приобрести еще больше 
умений и навыков. Но я старалась быть везде, 
где меня что-то интересовало, именно поэто
му время, проведенное в университете, я не 
забуду никогда.

- Как будет складываться ваша жизнь 
после университета?

- Это покажет будущее. Я надеюсь, что у 
меня все будет замечательно. Как любая жен
щина, я хочу иметь счастливую семью, детей, I 
но только этим ограничиваться не хотела бы. 
В моих планах - успешная профессиональная 
деятельность, карьера, а для этого необходи
мы новые знания. Было бы неплохо окончить 
магистратуру в Эдинбургском университете 
в Шотландии. Это один из немногих вузов в 
Европе, где можно получить степень магист
ра нефтяного инжиниринга.

- Какой след вы оставляете в универси
тете? И какой след в вашей душе и жизни 
оставляет университет?

- О том, какой след я оставляю в универ
ситете, думаю, судить не мне, а тем людям, 
которые в нем работают. Но мне кажется, 
что я внесла определенный вклад в историю 
и развитие университета. На всех мероприя
тиях я старалась представлять свой вуз и фа
культет на высоком уровне. И университет, и 
свой родной физфак я буду помнить всегда. 
Они оставили яркий и незабываемый след в 
моей жизни. Я благодарна вузу за то. что он 
подарил мне много возможностей для само
реализации и позволил приобрести друзей 
на всю жизнь.

Алёна ЖИВОТОВА
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«Брать по-максимуму то, что дают.
Возможности в нашем вузе колоссальные»

Красивая, высокая, стройная, удивительно открытая, скромная и очень отзывчивая... 
Именно так я бы охарактеризовала нашу героиню. А узнав о ней немного больше, я 
бы добавила: талантливая, умная, целеустремленная, трудолюбивая и очень ответс
твенная девушка. Удивительно, что, окончив школу с серебряной медалью, написав 
за это время около десятка конкурсных сочинений и творческих работ, став лауреа
том многих конкурсов, наша героиня сомневалась в своих способностях. И если бы не 
случай, училась бы совершенно в другом вузе. Сегодня Екатерина с благодарностью 
вспоминает подготовительные курсы ТюмГУ и строит большие планы на будущее.

Итак, разрешите представить: Екатерина ТУРТА, неоднократный стипендиат уче
ного совета университета, участница конкурса стипендиальных программ Благотво
рительного фонда В. Потанина, победитель Всероссийской студенческой олимпиады 
- 2007 по русскому языку и литературе, победитель конкурса курсовых работ «За 
образцовое владение русским языком», председатель научного студенческого об
щества филологического факультета, обладатель звания «Лучший студент филоло
гического факультета - 2008».

- Екатерина, сделайте несколько штри
хов к своему портрету.

- Я, наверное, соглашусь с моими друзь
ями, которые выделяют во мне такие черты, 
как ответственность, надежность и доброта. Я 
предпочитаю видеть себя именно такой.

- Если бы вам представилась возмож
ность вновь поступить в университет, 
то какой факультет вы бы выбрали? И 
почему?

- Я бы ничего не стала менять и снова пос
тупила на филологический факультет. Изна
чально я готовилась к поступлению на другую 
специальность, и даже в другой вуз, где и 
прошла на бюджетное место. Филология же 
привлекала меня всегда, но филфак казался 
недосягаемым. И всежея решила попытаться. 
А для начала узнала, могу ли я со своими оцен
ками поступить на желанную специальность. 
К моей неожиданной радости меня взяли. За 
это решение я до сих пор благодарна одной из 
преподавательниц ТюмГУ которая на подго
товительных курсах вела у нас русский язык и 
литературу. Она-то и посоветовала мне поп
робовать сдать документы на филологичес
кий, отметив мои способности к этим наукам.

Именно на этом факультете исполнились 
почти все мои детские мечты. А их у меня было 
много. Мне хотелось быть ученым, потом ху
дожником, знать много языков, а кроме этого, 
я очень любила читать. Все это сбылось. На фа
культете у меня была возможность углубленно 
изучать иностранные языки. Благодаря этому 
я знаю английский, и даже преподавала его 
некоторое время в Лингвистическом центре 
«Эсперанто». Изучала украинский язык, кото
рый является родным для моего отца. Имела 
возможность познакомиться с итальянским, 
латынью, древнегреческим. Я попробовала 
себя и в качестве ученого - были доклады, 
публикации, научные конференции, поездки 
в другие города и страны и, конечно, обще
ние с интересными и по-настоящему учены
ми людьми.

- Ваши пожелания первокурсникам.
- Учиться, учиться и еще раз учиться. Брать 

по максимуму то, что дают. Возможности в 
нашем вузе колоссальные.

- На какие грабли им не следует на
ступать?

- Не надеяться на то, что семестр закончит
ся и потом я все выучу и сдам. Нужно учить

ся в течение всего семестра. Тогда никаких 
проблем со сдачей сессии не возникнет, это 
совершенно точно.

- Чем запомнились вам пять студен
ческих лет?

- Много всего, сложно выделить что-то 
одно. Особенно запомнилась подготовка и 
выступление на «Дебюте первокурсника». На 
заключительном концерте «Дебюта» мы тан
цевали и получили Гран-при. Это было хоро
шим началом. Кроме этого, на факультете я 
нашла много друзей, в моей жизни это имеет 
большое значение.

Екатерина является неоднократным по
бедителем грантовых конкурсов. Её победы 
давали много возможностей, и использова
ла она их по максимуму: путешествовала, 
училась, занималась наукой. Она с востор
гом рассказывала о своей поездке в США, 
делилась мечтами о будущем, которое, не
смотря ни на какие заграничные прелести, 
планирует в России и связывает с родным 
университетом.

- Как будет складываться ваша жизнь 
после университета?

- Меня пригласили в аспирантуру, поэ
тому в ближайшее время я буду занимать
ся этим вопросом. А дальше буду искать 
работу, хочу устроиться в Лингвистический 
центр университета, преподавать англий
ский язык, мне это очень нравится. Кроме 
этого, я подала документы на грант, и если 
выиграю, то смогу продолжить свое обу
чение за границей, в США, улучшить своё 
знание английского и получить магистерс
кую степень.

- Какой след вы оставляете в универси
тете? И какой след в вашей душе и жизни 
оставляет университет?

- Я надеюсь, что оставила о себе добрые 
воспоминания у преподавателей, участвова
ла в жизни вуза и родного факультета.

Алёна ЖИ БОТОВА
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Учеба была процессом Штрихи
творческим к портрету

Екатерина БАХ - дважды лауреат Международного фестиваля «Надежды Европы», 
дважды лауреат Всероссийского конкурса «Долг. Честь. Родина», лауреат областного 
и Всероссийского конкурсов патриотической песни «Димитриевская суббота», лауреат 
областного и обладатель Гран-при Всероссийского конкурса «Аплодисменты». Мно
гократный победитель фестивалей «Университетская весна», «Студенческая весна», 
регионального фестиваля «Нота».

Кажется, судьба сама предопределила про
фессиональный путь Екатерины Бах. Родители 
всегда старались дать своим детям музыкаль
ное образование. Так что и у Екатерины, и у ее 
брата за плечами годы учебы в музыкальной 
школе поселка Винзили, где проживает семья. 
Дед Екатериныруководил духовым оркестром. 
В доме до сих пор хранится его труба. Отец 
лучшей выпускницы института психологии, пе
дагогики, социального управления, конечно, 
тоже знаком с нотной грамотой. И, как вспо
минает Катя, именно он помогал ей разучивать 
произведения, заданные в музыкальной школе. 
С15лет Екатерина стала индивидуально зани
маться вокалом у педагога В. Васенева. С тех пор 
и начались ее сольные успешные выступления

- Екатерина, сделайте несколько штри
хов к своему портрету.

- Творческая личность, конечно же. Зани
маюсь музыкой с детства. Добрая, отзывчи
вая, имеющая много интересов.

- Если бы вам представилась возмож
ность вновь поступить в университет, то 
какой факультет вы выбрали бы?

- Выбрала бы специальность, не связанную 
с музыкой, потому что хочу поп робовать себя 
в новом ключе. Может быть, поступила бы на 
журналистику.

- Ваши пожелания первокурсникам.
- Смело идти вперед. В процессе учебы 

не забывать о творчестве. Побольше пози
тива. И вообще, отличной учебы, хорошего 
настроения.

- На какие грабли им не следует на
ступать?

- Не могу сказать, я ни на какие грабли не 
наступала. Советую сразу браться за учебу.

- Чем запомнились вам пять студен
ческих лет?

- У нас была очень хорошая группа. Мы 
хорошо общались. Я очень рада, что у меня 
появились добрые друзья-однокурсники, с 
которыми мы будем продолжать общаться.

Запомнилась сама учеба. В принципе, 
учеба была процессом творческим. И я как 
человек творческий чувствовала себя здесь 
как рыба в воде. Не скажу, что мне было 
сложно учиться. Были интересные конкур
сы, фестивали.

- Как будет складываться ваша жизнь 
после университета?

- На данный момент идет осмысление 
дальнейших действий. Есть различные планы. 
У меня много интересов, почему бы ни пос
тупить в ИГиП? Еще хочу начать работать над 
сольным творчеством.

Сейчас я пою в ансамбле «Viva», но плани
рую создать небольшой собственный проект, 
сделать шоу-номера с авторскими песнями.

- Какой след вы оставляете в универси
тете? И какой след в вашей душе и жизни 
оставляет университет?

- Я ценю студенческое время. Мне оно 
дорого. Пока я училась в школе, у меня не 
было особых впечатлений от учебы. А в сту
денчестве я была просто счастлива. Уни
верситет дал мне, конечно, качественное 
образование, а еще - новых друзей. Надеюсь, 
и я оставила свой след в университете.

Ольга ЧИРКОВА

Александр КИСЛИЦЫН - ответствен
ный, коммуникабельный, отзывчивый, 
позитивно настроенный студент.

Он - мастер спорта России по греко
римской борьбе и входит в состав сбор
ной Российской Федерации. За время 
своего выступления на соревнованиях 
различного ранга Александр становился 
неоднократным победителем первенств 
Уральского Федерального округа, при
зером чемпионатов и первенств России, 
Всероссийских и международных сорев
нований.

Наиболее яркими достижениями Алексан
дра Кислицына являются:

3-е место на первенстве Европы;
1 -е место на Международном турнире 

«Гран-при Словении»;
1 -е место на первенстве России;
2- е место на Международном турнире на 

призы Героя России 3-кратного олимпийско
го чемпиона А. Карелина;

3- е место на Международном турнире на 
призы В.В. Чебоксарова;

3-е место на Всероссийском турнире Урала 
и Западной Сибири.

Александр Кислицын регулярно принима
ет активное участие в развитии творческого 
направления института. Ежегодно участвует 
во внеучебных мероприятиях нашего инсти
тута: «Посвящение в студенты ИФК», «Дебют 
первокурсника», «День ИФК», «День откры
тых дверей» и др. Александр становился лау
реатом областного фестиваля «Студенческая 
весна - 2005» в номинации «Оригиналь
ный жанр». А также является обладателем 
Гран-при фестиваля «Дебют первокурсни
ка» в 2004г.

Кислицын активно занимается научно- 
исследовательской деятельностью: в 2008 
году становился победителем 2-й Межреги
ональной научно-практической конферен
ции студентов и аспирантов «Здоровье нации 
- наша забота!».
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«Есть разные воспоминания. 
Многое было пережито 

и осмыслено»
Егор ГАНЖА - победитель областной межвузовской студенческой олимпиады «Интеллект» по социологии в 2006, 2007 

и 2008 годах, призер 2009 года, призер Тюменской области по игре «Что?Где?Когда?» и «Брейн-ринг» в составе команды 
«Гольфстрим», стипендиат ученого совета университета, четырежды награжден дипломами «Ты - гордость университета», 
дважды стипендиат Благотворительного фонда В.Потанина, стипендиат губернатора Тюменской области.

Одной из первых серьезных книг, про
читанных Егором Ганжой в детстве, стала 

I 29-томная «Большая медицинская эн
циклопедия». Наверное, по-другому 
быть и не могло в семье родителей-ме
диков. Вот только Егор выбрал для себя 
иной профессиональный путь - юриспру
денцию. И еще в студенческие годы, став 
сопредседателем регионального моло
дежного общества защиты прав потреби
телей «Северный стандарт», начал спасать 
людей от беззакония и юридической бес
помощности.

Консультации молодых юристов прохо
дили очно, а также, начиная с 2007 года, 
по радио, в передаче для потребителей 
«Товар лицом».

- Егор, сделайте несколько штрихов 
к своему портрету.

- Как его описать словами?.. Коммуни
кабелен. Профессионален в делах.

- Если бы вам представилась воз
можность вновь поступить в уни
верситет, то какой факультет бы вы 
выбрали?

- Наверное, пошел бы на экономику. Эта 
специальность также востребована, как и 
юриспруденция, по которой я учился.

- Ваши пожелания первокурсни
кам.

- Учиться заранее, чтобы не приходи
лось наверстывать в последний миг перед 
экзаменом. Кроме того, нужно старать
ся общаться как можно с большим ко
личеством людей - полезные знакомства 
тоже пригодятся, студенческая жизнь не 
такая простая, может, кто-нибудь потом 
и выручит.

- На какие грабли им не следует на
ступать?

- Как бы это банально ни звучало, но не 
стоит все откладывать на последний день 
- все студенты этим грешат, и я не исклю
чение. Если делать все заранее - останется 
много времени повторить или исправить.

- Чем запомнились вам пять студен
ческих лет? 

- Больше всего запомнились люди, кото-

рые меня окружали, большой поток новых 
знаний. Каждый день я спешил в универси
тет именно для этого.

- Как будет складываться ваша жизнь 
после университета?

- Разумеется, буду работать по профессии, 
планирую поступить в аспирантуру.

- Какой след вы оставляете в универси
тете? И какой след в вашей душе и жизни 
оставляет университет?

- Надеюсь запомниться как победитель 
олимпиад, обладатель именных стипендий, 
просто как хороший человек.

И у меня университет, конечно же, остав
ляет след в душе. Пять лет - большой срок. 
Есть разные воспоминания. Многое было 
пережито и осмыслено.

Ольга ЧИРКОВА
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«Все стало очевидным
и понятным»

Иван Никонов - участник межрегионального фестиваля по интеллектуальным 
играм «Каменный цветок», многократный участник международного турнира «По
корение Сибири», дважды победитель заочного тура Всероссийской студенчес
кой олимпиады по химии, стипендиат совета факультета, ученого совета ТюмГУ, 
компании «Шлюмберже», трижды лауреат звания «Ты - гордость университета». 
Призер чемпионата Калининского АО по дартсу.

Загадочную науку о веществах, их свойс
твах, строении и превращениях, происхо
дящих в результате химических реакций, 
он попытался постичь уже в третьем классе. 
Именно тогда ему в руки попался справоч
ник по химии для школьников. Читал, как 
вспоминает Иван, тогда книгу с интересом. 
А вот когда наступила пора изучать хими
ческие знания согласно программе, в школе 
не оказалось учителя. Выручило самообра
зование. Да еще как! Приняв предложение 
поучаствовать в городской олимпиаде по 
химии, Иван, всем на удивление, выиграл 
первый тур. А потом неожиданно даже для 
себя - и второй тур. Благодаря этому полу
чил приглашение в академическую гимна
зию ТюмГУ.

Получив аттестат, раздумывал о поступ
лении в московский вуз. Но поступил все 
же в ТюмГУ, и теперь со счастливой улыб
кой утверждает: ни за что не променял бы 
учебу в Тюменском университете на учебу 
в любом другом, пусть даже столичном 

вузе: здесь и преподавательский состав 
сильный, и техническое оснащение такое, 
о каком некоторые могут только мечтать. 
Ему, как лучшему выпускнику химического 
факультета 2009 года, мы задали традици
онные вопросы:

- Иван,сделайте несколько штрихов к 
своему портрету.

- Скорее теоретик, чем практик. Люблю 
читать. Слушаю много музыки, в основном 
металл, готику, симфоническую и то, что на
ходится на их пересечении, хотя все зависит 
от настроения.

- Если бы вам представилась возмож
ность вновь поступать в университет, 
то какой факультет вы бы выбрали? И 
почему?

- Поступил сюда же. Однозначно.
- Ваши пожелания первокурсникам.
- Крепитесь! Ничего не бойтесь! Нет таких 

трудностей, которые нельзя было бы пре
одолеть.

- На какие грабли им не следует на
ступать?

- По себе знаю и им советую: не запус
кать материал и не конфликтовать с препо
давателями.

- Чем запомнились вам студенческие 
годы?

- Поездками на олимпиады, праздника
ми и всевозможными мероприятиями. Но, 
думаю, что самое яркое впечатление ждет 
впереди, на выпускном.

- Как будет складываться ваша жизнь 
после университета?

- Второй год работаю в компании «Шлюм
берже». Планирую и дальше работать по 
специальности. Надеюсь за год написать и 
защитить кандидатскую диссертацию. Тема 
исследования у меня очень интересная - 
спектроэлектрохимия. По причине редкости 
и новизны метода, необходимого оборудо
вания данная тема мало изучена. Но у нас на 
факультете есть на чем проводить исследова
ния в этой области и имеются специалисты, 
которые могут консультировать по этим воп
росам. В целом должна получиться серьезная 
фундаментальная работа.

- Какой след вы оставляете в универси
тете? И какой след в вашей душе и жизни 
оставляет университет?

- С университетом я не расстаюсь, 
потому вопросы отклоняю. Скажу лишь, 
что в университете у меня изменилось 
отношение к тому, что нас окружает. Мы 
получили не только знания, но и пред
ставления о жизни. Все стало очевидным 
и понятным.

Ольга ЧИРКОВА

Стр. 8
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«Пять лет в университете дали мне 
очень много. Я, конечно, изменилась»
Юлия БАТУРИНА - выпускница биологического факультета

- Юлия, сделайте несколько штрихов к своему портрету.
- Энергичная, эмоциональная, веселая. Человек, который посто

янно готов расширять свои горизонты.
- Если бы вам снова представилась возможность поступить в 

университет, то какой факультет вы бы выбрали?
- Конечно, биологический. За эти пять лет я поняла, что у нас очень 

хороший, дружный педагогический состав. И все курсы, что нам 
читали, были интересными, и я не могу сказать, что они нам не при
годятся. Я здесь узнала много полезного и важного. У нас самый за
мечательный факультет. Если в целом университет - прекрасный, то 
наш факультет просто замечательный.

. - Ваши пожелания первокурсникам.
' - Выбирайте наш факультет. Правда, у нас очень хорошо, старше

курсники всегда помогут первокурсникам. Этим наш факультет от
личается от других.

- А на какие грабли им не следует наступать?
- Нужно вовремя сдавать зачеты и экзамены, заранее готовясь к 

ним. Не стоит запускать материал, а потом лихорадочно учить. Это 
позволяет открывать новые горизонты для учебы и творчества.

- Чем запомнились пять студенческих лет?
- Наверное, про каждый можно рассказать что-то особенное. 

На первом курсе мы осваивались, ставили перед собой цели, на 
третьем - было тяжелее всего с учебой. Это был переломный год. 
А самый приятный, конечно, пятый курс. Что особо запомнилось? 
Практика после первого курса на озере Кучак. Мы сами собира
ли свою коллекцию букашек и таракашек. И одновременно узна
вали друг друга.

- Какой след вы оставите в университете?
- Надеюсь, что положительный. Когда я была председателем сту

денческого совета, то стремилась создать дружную команду. У нас 
много творческих людей, и мы успевали проводить разные мероп
риятия, которые нравились всем и сближали людей.

- А какой след в вашей душе оставляет университет?
- Очень важный. Пять лет в университете дали мне много. Я, ко

нечно, изменилась.
- Как сложится ваша жизнь после университета?
- Пока не знаю. Сейчас занимаюсь поиском работы по специаль

ности. Я ведь - биоэколог и надеюсь, что у меня все получится. Вместе 
с тем я думаю, что буду приезжать на родной факультет. Мне сейчас 
грустно, потому что приходится расставаться. Помню, со школой я 
расставалась намного легче. А здесь многое мне дорого.

P.S. Юлия живет в Восточном микрорайоне города Тюмени. Дорога 
на факультету нее занимала больше часа. Причем двумя автобусами. 
Вставать приходилось в шесть утра. Но она говорит, что ей это было 
абсолютно не в тягость. Учиться на факультете интересно и на трудно
сти такого рода она даже не обращала внимание. На биологическом 
факультете все студенты такие. Их патриотизм восхищает.

Ирена ГЕЦЕВИЧ

Из официальной хроники

Ю.Н. Батурина все пять лет учебы была старостой 643-й груп
пы Благодаря ее бережному и в тоже время требовательному 
подходу, в группе сложились дружеские отношения. Группа 
практически в полном составе благополучно выпускается из 
университета. Юля как староста является прекрасным орга
низатором В днях здорового образа жизни, проводимых в 
университете, группа под ее руководством принимала участие 
практически в 100-процентном составе. Кроме того, эта группа 
имеет традиции, такие как коллективные походы в кино, театр, 
а в зимний период - лыжные прогулки и др. Уже на первом 
курсе была признана лучшей старостой курса. В течение всех 
пяти лет обучения сохраняла это звание. Финалист конкурса 
«Лучший староста Тюменской области» в 2007 году.

Начиная с первого курса обучения в университете, Юля ак
тивно занялась общественной и творческой деятельностью. 
Участвовала в «Дебюте первокурсника». Постоянно, в течение 
всех пяти лет обучения, участвовала в фестивалях «Универси
тетская весна». На первых курсах - это бессменный участник, 
на старших курсах - организатор выступлений. Начиная с пер
вого курса, активно занялась пластикой движений, входила в 
состав студии пластики биологического факультета, на 3-м, 
4-м и 5-м курсах была одним из организаторов этой студии. 
Выступления студии пластики при непосредственном участии 
Ю.Батуриной в течение всех пяти лет (с 2004 по 2009 г.г.) на 
фестивалях «Студенческая весна» были удостоены дипломов 
II степени. С 2006 года - председатель студенческого совета 
факультета.

Декан А.В. Елифанов
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Жизнь хорошо будет складываться!
Иван ЖАРКЕВИЧ - куратор интеллектуального направления МИФУБа, капитан 

команды «БогУм» (многократный победитель и призер Тюменской области по игре 
«Что? Где? Когда?», победитель межрегионального фестиваля «Каменный цветок- 
2008»). Призер областной межвузовской студенческой олимпиады «Интеллект» по 
социологии, Всероссийской студенческой олимпиады «Рынок ценных бумаг». Сти
пендиат Благотворительного фонда В.Потанина, стипендиат губернатора Тюмен
ской области, стипендиат ученого совета ТюмГУ.

Это может показаться невозможным, но 
образование Иван Жаркевич начал полу
чать сразу в ТюмГУ - с первого класса. Просто 
лицейский класс педагогического коллед
жа №2, в котором он учился, размещался 
в здании нынешнего института психологии, 
педагогики, социального управления ТюмГУ. 
Затем была учеба в Академической гимна
зии университета, поступление и учеба в 
МИФУБе

И вот теперь он - лучший выпускник меж
дународного института финансов управления 
и бизнеса ТюмГУ.

- Иван, сделайте несколько штрихов к 
своему портрету.

- Рост метр восемьдесят, темные волосы... 
С активной жизненной позицией. Любозна
тельный. Немного ленивый.

- Если бы вам представилась возмож
ность вновь поступать в университет, 
то какой факультет вы бы выбрали? И 
почему?

- Наверное, поступил бы все равно в 
МИФУБ - мне здесь понравилось. Сейчас 
планирую поступать в университет на за
очное отделение. Из двух интересных мне 
направлений - юридическое и компью

терное - хочу выбрать одно. Еще мне ин
тересна биология. Планирую учиться в 
аспирантуре.

- Ваши пожелания первокурсникам.
- Будьте активными, интересующимися. 

Постарайтесь определить как можно быст
рее, что для вас важнее, и уже действовать 
в этом направлении. Я уверен, что успеха 
можно достичь только в той области, кото
рая интересна, и работа в которой достав
ляет кайф.

- На какие грабли им не следует на
ступать?

- Может быть, не хвататься сразу за боль
шое количество разных дел. Хотя на первом 
курсе это стоит попробовать. А потом скон
центрироваться на определенных направ
лениях.

- Чем запомнились вам пять студенчес-а
ких лет в ТюмГУ? "

- Очень много разных воспоминаний. За
помнилась «Студенческая весна- 2006», где я 
танцевал в составе хореографической студии 
«Производная». Запомнилось, как мы ездили 
в «Солнышко»: хорошая компания, море. За
помнились многочисленные интеллектуаль
ные игры и 24-часовые марафоны. Никогда 
не забуду людей, которые окружали меня. Я 
всегда учился в дружной компании и инте
ресной атмосфере, несмотря на то, что состав 
группы менялся несколько раз. Мне очень 
везло с одногруппниками.

Приятные воспоминания остались от 
участия во внутривузовских, областных и 
всероссийских олимпиадах по социологии, 
информатике. Очень запомнилась поездка в 
Екатеринбург, на летнюю потанинскую школу, 
где проходили занимательные тренинги и 
любопытные мастер-классы.

Еще свежи воспоминания о написании и 
защите диплома.

- Как будет складываться ваша жизнь 
после университета?

- Хорошо будет складываться!

В конце июня Иван уезжает в летнюю школу 
Благотворительного фонда В.Потанина, ко
торая пройдет под Новосибирском. Там 
предстоит поработать на тренингах, а глав
ное - постараться доказать необходимость 
реализации проекта «Велотон», который он 
написал вместе с Денисом Каратеевым и 
Ксенией Ковтуненко. Подтверждение тому, 
что проект тюменцев получил финансиро
вание, можно будет увидеть в ближайшее 
время: у главных входов вузов города по
явятся оборудованные площадки для пар
ковки велосипедов.

А потом по программе международного 
обмена И.Жаркевич отправится в США.

- Какой след вы оставляете в универси
тете? И какой след в вашей душе и жизни 
оставляет университет?

- Не мне судить, какой след оставляю. Я 
благодарен университету за те возможнос
ти, которые он нам предоставил.

Ольга ЧИРКОВА
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«У меня сейчас такое ощущение,
что эти пять лет прошли как один день»
Алексей ЧЕРНЕНКОВ, выпускник института математики и компьютерных наук. 

Окончил университет с красным дипломом. Говорит, что не специально, а так полу
чилось.

- Алексей, сделайте несколько штрихов 
к своему портрету.

- Наверное, веселый программист. Иногда 
бываю серьезным.

- И это все, что вы можете про себя 
сказать?

- Не знаю, что еще. Друзья бы добавили.
- Хороший?
- Наверное.
- Честный? Дальше!

) - Надеюсь, ответственный.
- Да, про себя рассказать сложнее, чем

математику решать?
- Намного.
- А если бы представилась возможность 

еще раз поступить в университет, то какой 
факультет вы бы выбрали? И почему?

- Конечно, матфак.
- Почему, «конечно»?
- Только на матфак, только на программис-

та. Когда выбирал, куда пойти, точно знал,
что пойду только сюда.

- Ваши пожелания первокурсникам.
- Есть люди, которые поступают в вуз не

осознанно. И мне их жаль, потому что рано 
или поздно они бросят это дело. И напро
тив, есть те, кто уверенно сделал выбор и 
хочет учиться. Так вот им я немножко зави
дую. Учеба в университете - это очень хоро
шее время.

- На какие грабли им не следует на
ступать?

- Думаю, не следует затягивать со сдачей 
зачетов и экзаменов.

- Кстати, а вам какой экзамен больше 
всего запомнился? Чего вы боялись сда
вать?

- Философию на втором курсе. У нас 
была серьезная преподавательница. Она 
очень ответственно подходила к своему 
предмету и требовала от нас больших 
знаний.

- Чем вам запомнились пять студен
ческих лет?

- У меня сейчас такое ощущение, что эти 
пять лет прошли как один день. Слишком 
быстро. Мне запомнятся мои одногруппни
ки, преподаватели, сессии и наши праздни
ки, которые мы весело проводили.

- Какой след вы оставляете в универ
ситете?

- Мне кажется, не без моего участия наш 
университет продвинулся в олимпиадах по
информатике. В этом году нам удалось вы
играть у нефтегаза.

- А какой след в вашей душе оставля
ет университет?

- Это большой этап в моей жизни. Уни
верситет дал мне знания, уверенность, что 
я совершил правильный выбор своей про
фессии.

- Как будет складываться ваша жизнь 
после университета?

- Я планирую поступить в аспирантуру. И

буду думать, с какой областью IT связать свое 
будущее. Возможно, получится организовать 
какое-нибудь предприятие.

Алексей окончил Ишимский городской об
щеобразовательный лицей. Когда пришло 
время выбирать профессию, ему на глаза 
попалась книжечка про тюменский государс
твенный университет. Эта находка и сыграла 
главную роль. Экзамены сдал успешно и пос
тупил на бюджет.

Из официальной хроники

«За высокие показатели в учебе, научных исследованиях, за творческую и 
общественную активность ИМиКН представляет на звание «Лучший выпускник 
2009 года» студента 343-й группы Черненкова Алексея Юрьевича».

Директор института математики и компьютерных наук И.Г.Захарова

Из студенческого досье Алексея Черненкова

2004 год - поступил на первый курс ИМиКН, специальность МОиАИС.
Участвовал во внутриуниверситетских олимпиадах по информатике и про

граммированию.
2007-2008 г.г. - дипломант (диплом III степени) на1/4 чемпионата мира по 

программированию (г.Екатеринбург), дипломант (диплом III степени ) 8-й Все- 
сибирской олимпиады по программированию им.И.В.Потосина (г.Новосибирск), 
дипломант (диплом III степени) на 12-м чемпионате Урала по спортивному про
граммированию (г.Екатеринбург), призер (3-е место) Всероссийской олимпи
ады по специальности МОиАИС (г.Уфа) Тренер команды ТюмГУ на областной 
олимпиаде по информатике.

Неоднократный стипендиат Совета университета, Совета ИМиКН.
Стипендиат Правительства Российской Федерации.

Ирена ГЕЦЕВИЧ
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«Эти пять лет дали такую 
концентрацию знаний, которая 
обогатила меня невероятно»

Став победительницей областной олимпиады школьников по английскому языку, Настя смогла спокойно, вне конкурса пос
тупить на выбранную ею специальность. Это «спокойное», и, как мне показалось, сдержанное отношение к окружающему миру 
я отметила в своей собеседнице сразу. Как выяснилось из разговора, эта сдержанность, она же лояльность, она же терпимость 
- следствие полученного в вузе образования. Эти качества обязательны для человека, имеющего отношение к межкультур
ной коммуникации. Иначе как можно понять и принять точку зрения представителя другой ментальности? За годы учебы в 
университете Настя не только блестяще овладела профессиональными навыками, но и добилась высоких результатов в на
учной и творческой деятельности. Анастасия СЕМЕНОВА - неоднократная участница и дипломант студенческих конферен
ций, победительница областной межвузовской олимпиады по английскому языку «Интеллект-2009», именной стипендиат 
ученого совета университета. А еще Настя - активный участник студенческих мероприятий: пишет сценарии, оформляет де
корации, сочиняет стихи, выступает на сцене. Эти и многие другие достижения Анастасии не могли остаться не замеченными 
руководством факультета. Поэтому Настя была удостоена звания «Лучший выпускник - 2009» ФРГФ.

- Анастасия, сделайте несколько штри
хов к своему портрету.

- Вообще я дружелюбна, открыта для об
щения, очень любознательна и интересуюсь 
не только тем, что связано с моей професси
ей, но и физикой, химией, особенно научны
ми открытиями в разных сферах. У меня не 
много друзей, зато много знакомых, которых 
я готова поддержать, если в этом возникнет 
необходимость.

- Если бы вам представилась возмож
ность вновь поступить в университет, 
то какой факультет вы бы выбрали? И 
почему?

- Пять лет назад в университет я поступа
ла по приглашению ректора ТюмГУ, поэтому 
у меня была возможность выбора будущей 
специальности: на любую из них меня брали 
без экзаменов. Я с детства люблю иностран
ный язык, поэтому, изучив предлагаемые
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вузом специальности и направления для поступления, остановила 
свой выбор на специальности «Теория и практика межкультурной 
коммуникации». Я считала, что именно эта специальность подходит 
мне больше всего и, как мне кажется, не ошиблась. Теперь, когда 
позади университетская школа жизни, я думаю, что выбрала бы тот 
же факультет. Наша специальность предлагает много возможностей 
для личностного роста, позволяет расширить свой кругозор и при
обрести более глобальное понимание мира.

- Ваши пожелания первокурсникам.
- Хотелось бы пожелать быть более лояльными и восприимчи

выми к любым изменениям. Я знаю, что юношеский максимализм 
- это большая проблема для молодежи. Многие просто боятся ме
няться. Я считаю это неправильным и думаю, что человек познает 
мир и развивается в течение всей жизни. Не надо бояться перемен. 
Они делают человека мудрым.

- На какие грабли им не следует наступать?
- Наверное, не стоит спорить с профессорами. Я знаю много слу

чаев, когда конфликт между студентом и профессором разрастал
ся из маленького спора. Не нужно этого делать. С одной стороны, 
хорошо, когда человек умеет отстаивать свою точку зрения, но с 
другой, не нужно злоупотреблять этими навыками, иначе это может 
значительно осложнить вашу студенческую жизнь.

- Чем запомнились вам пять студенческих лет?
Ь ■ Я не очень люблю заниматься общественной деятельностью, в 
Wom смысле, что могу охотно поддержать какое-либо студенческое 
начинание, если оно согласуется с моим мировоззрением, но осу
ществлять организационную деятельность - не мое занятие. Я из тех, 
кого юное поколение называет «ботаниками». Поэтому большую 
часть из того, что мне запомнилось в вузе за эти пять лет, занимают 
книги. Мне очень нравится читать, поэтому я прочла почти всю ли
тературу по программе, которую предложили нам на факультете. 
Кроме этого, мне запомнились встречи с подругами - однокурсни
цами. Последняя, кстати, была посвящена подготовке к государс
твенному экзамену. Впятером мы устраивали настоящие диспуты, 
проводили научные симпозиумы, и результатом стала отличная 
оценка на экзамене. Конечно, запомнились мне и поездки за грани
цу, в США. И все это благодаря тем знаниям, которые я приобрела в 
университете. Каждая поездка, а их было две, дала мне прекрасную 
возможность улучшить свои лингвистические познания и оставила 
неизгладимые впечатления.

- Как будет складываться ваша жизнь после университета?
- Как и большинство студентов - выпускников 2009 г., сейчас я 

нахожусь в поиске работы. Факультет научил меня адекватно вос
принимать и себя, и других, поэтому я думаю, что все у меня сло
жится хорошо. Мне поступали предложения по поводу аспирантуры, 
но на данном этапе моей жизни я хочу отдохнуть от учебы. Хотя в

недалеком будущем все же планирую получить еще одно высшее 
"образование.

- Какой след вы оставляете в университете? И какой след в 
вашей душе и жизни оставляет университет?

- Наш выпуск 2009 года стал первым выпуском для специальности 
«Теория и практика межкультурной коммуникации». Для меня это 
очень ответственно и почетно. И на самом деле я горжусь своими ус
пехами и достижениями. Я глубоко польщена тем, что меня выбрали 
лучшим выпускником 2009 г., и ощущаю себя достаточно важной и 
весомой для своего факультета и специальности.

Университет мне очень дорог. Последние пять лет перевернули 
мое осознание мира. Я до сих пор делаю для себя массу разнооб
разных открытий, и не только в языке, но и в культуре, менталите
те разных народов. Буду делать их и дальше, но эти пять лет дали 
такую концентрацию знаний, которая обогатила меня невероятно. 
Я стала больше понимать людей, ведь нас этому учили. Курс меж
культурной коммуникации предназначен не только для того, чтобы 
разгадывать слова и предложения, которые произносит человек, но 
и мысли, которые стоят за этими словами. Поэтому иногда я вижу 
в глазах людей то, о чем они хотят сказать мне, раньше, чем они 
произнесут слова.

P.S. У Анастасии есть младшая сестра Алёна, которая в будущем, 
возможно, также пойдет по её стопам. Успехи в языках она делает 
уже сейчас, а ведь ей всего 10 лет.

Алёна ЖИВОТОВА

«Хочется верить, 
что свой главный след 

в истории университета 
я еще оставлю»

Сфера туризма стала привлекать Анастасию СТРЕПЕТИЛОВУ 
еще тогда, когда она училась в одной из школ г. Ханты-Мансий
ска. Поступать она планировала в санкт-петербургский вуз, но, 
к радости Насти, специальность «Социально-культурный сервис 
и туризм» открылась в Тюменском госуниверситете. Этому об
стоятельству были рады и родители, тем более что качество 
образования ТюмГУ смог по достоинству оценить папа Анаста
сии, дважды окончивший эколого-географический факультет 
университета. Ради дочери семья переехала в Тюмень. Вскоре 
начались студенческие будни. С первых дней обучения Настя 
зарекомендовала себя инициативным, коммуникабельным, 
с большими организаторскими способностями и творческим 
потенциалом человеком. 
Став активным участни
ком университетских ме
роприятий, в дальнейшем 
Настя смогла реализовать 
себя в роли творческого 
куратора первого курса, 
воплотила в жизнь идею 
о факультетской газете 
К.О.М.П.А.С., стала не 
только инициатором, но 
и первым редактором 
этого студенческого из
дания. О том, что Настя 
была отличной старо
стой, свидетельствует 
внушительных разме
ров фотоальбом, в ко
тором нашли отражение 
основные события сту
денческой жизни группы 
№ 44, а также признание 
её одной из лучших ста
рост факультета в 2005 
- 2008 гг. Настя смогла 
реализовать себя и как 
начинающий исследо
ватель. Ее научные за
слуги были отмечены на 
многих конференциях, 
выставках и студенческих 
олимпиадах.

- Анастасия, сделайте несколько штрихов к своему портре
ту.

- Я себя вижу активной в общественной жизни девушкой, успеш
ной в учебном плане, так как за последние девять сессий средний 
балл у меня, как любит говорить моя мама, составил 5.0. Симпа
тичная, хорошо вписывающаяся в реалии современной жизни - это 
тоже обо мне. Не могу представить себя ботаником, заснувшим за 
книжками, в то же самое время не вижу себя отстающим от жизни 
человеком. Я думаю, именно такие качества должны быть присущи 
молодежи XXI века.

- Если бы вам представилась возможность вновь поступить в 
университет, то какой факультет вы бы выбрали? И почему?

(Окончание на стр. 14)

Стр. 13
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«Хочется верить, что свой главный след
в истории университета я еще оставлю»

(Окончание. Начало на стр. 13)

■ Мне кажется, что пять лет назад я сде
лала идеальный выбор. Он был идеальным 
для того времени. Мне нравился, да и сейчас 
нравится туризм, и я рада, что оказалась в 
числе первых выпускников специальности 
«Социально-культурный сервис и туризм». 
Однако сейчас, оценивая свои студенчес
кие годы, я понимаю, что для дальнейшей 
работы мне необходимо получить как ми
нимум еще одно высшее образование в об
ласти экономики или юриспруденции. На 
данный момент мне не хватает именно этих 
знаний. Кроме этого, сейчас выбор рабочей 
зоны выпускников моей специальности на
столько велик, что многим довольно сложно 
определиться, как и где себя реализовывать, 

тем более в условиях экономического кри
зиса. В этот период мне кажется немного 
легче тем, кто в силу своей будущей про
фессии более четко сориентирован в сфере 
приложения своих профессиональных воз
можностей. К примеру, те же юристы или 
экономисты.

- Ваши пожелания первокурсникам.
■ Быть самим собой. Если ты приходишь 

на факультет и начинаешь жить не своей 
жизнью, ничего хорошего из этого для тебя 
не получится. Через 1,5-2 года ты затух
нешь и останешься ни с чем. Просто будь 
собой. Если у тебя получается заниматься 
наукой - занимайся, если ты можешь ре
ализовать себя больше в творческой де
ятельности - принимай активное участие 
в общественной жизни факультета и т.д. 

Поменьше конфликтов. Мир и так пропи
тан ими, чем меньше мы привнесем нега
тива сами, тем меньше его будет в нашей 
жизни.

- На какие грабли им не следует на
ступать?

- Мне кажется, нужно иметь четкое пред
ставление о том, к чему стремишься. Пытать
ся ухватить все сразу не только невозможно, 
но и бесполезно. Урвать по чуть-чуть - это 
значит отказаться от чего-то целого, а стало 
быть, более ценного. Поэтому необходи
мо определить для себя жизненные цели 
и задачи, и, конечно, наметить план их ре
ализации.

- Чем запомнились вам пять студен
ческих лет?

- Они запомнились активными учебными 
практиками в Европе. Творческой жизнью 
факультета: «Дебют первокурсника», «Сту
денческая весна»... Сначала для тебя все это 
происходит впервые, а через год ты уже 
чувствуешь себя в университете как в своей 
стихии и помогаешь осваивать универе^ 
тетское пространство таким же первокур” 
никам, каким когда-то был ты сам. Мне это 
очень нравилось.

- Как будет складываться ваша жизнь 
после университета?

- Сейчас, в условиях экономического кри
зиса, очень сложно планировать. Те планы, 
которые выстраивались в течение всего обу
чения, пока отошли на другой план. Сейчас 
главное для меня - находиться в сфере де
ятельности, которую я изначально выбрала 
для своей будущей профессии. Конечно, в 
скором времени хотелось бы видеть себя 
владелицей своего ресторана. Вообще для 
меня интересны оба направления дороги
- и ресторанный бизнес и туризм, но как 
их объединить в своей работе, предста
вить очень сложно. Безусловно, я остаюсь 
преподавать на факультете. У меня будет 
небольшая нагрузка, но для меня главное
- сохранить связь с вузом. Я думаю, будет 
и кандидатская диссертация, тем более что 
есть ресурс, который я изучаю уже многс^ 
лет, и мне хотелось бы продолжить эт" 

работу.
- Какой след вы оставляете в универси

тете? И какой след в вашей душе и жизни 
оставляет университет?

• Как раз совсем недавно мне предложи
ли написать статью о выпускниках в нашу 
факультетскую газету, редактором которой 
я являлась несколько лет, а точнее, о том, 
как мы уходим из университета, и как нам 
тяжело прощаться с вузом. И тогда, и сейчас 
я отвечаю: я не ухожу, и у меня нет чувства 
одиночества, которое возникает обычно, 
когда лишаешься чего-то очень важного в 
жизни. Я думаю, что моя будущая препо
давательская деятельность на факультете 
станет открытой дверью в мой любимый 
вуз, без которого я пока просто себя не 
представляю. Сложно говорить о том, что 
университет занимает какую-то часть моей 
жизни, сказать так - значит ничего не ска
зать. Поэтому мне хочется верить, что свой 
главный след в истории университета я 
еще оставлю.

Алёна ЖИВОТОВА
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МАГИСТРАТУРА в ИДПО - 
ваша взлетная полоса!

Ирина Александровна ЛИМАН,
директор Высшей школы бизнеса, д.э.н., профессор

Система многоуровневого образования, подразумевающая полу
чение степеней бакалавра и магистра, введена у нас сравнительно 
недавно - чуть более десяти лет назад. Споры по поводу эффектив
ности и необходимости такой образовательной практики не утихают 
до сих пор. Однако более 150 российских вузов сейчас осуществля
ют подготовку магистров по 97 различным направлениям, и их число 
постоянно растет.

Очевидным становится то, что в условиях современного постин
дустриального информационного общества традиционные формы 
и содержание высшего образования становятся недостаточными 
и неконкурентоспособными на международном образовательном 
рынке.

С 2009 года российская система высшего образования окончатель
но переходит на двухуровневую систему построения: бакалавриат 
|и магистратура (остается лишь ограниченный перечень специаль
ностей).

Бакалавр получает базовое высшее образование без какой-либо 
узкой специализации. Как правило, срок обучения в бакалавриа
те - 4 года, по истечении которых можно сразу приступить к поиску 
работы. Следует учесть, что многие работодатели до сих пор отно
сятся к степени бакалавра с некоторым недоверием и скорее пред
почтут ему дипломированного специалиста. Тем не менее, если ваша 
цель - магистратура, то именно бакалавриат - лучшая «отправная 
площадка».

Таким образом, и степень бакалавра, и диплом специалиста, ко
торый пока еще выдается российскими вузами, равно считаются 
высшим образованием, следовательно, позволяют вам поступить в 
магистратуру.

Длительность магистерской программы - 2 года. При поступле
нии необходимо представить документ о базовом (бакалавриат) 
или полном высшем образовании. Любая магистерская программа 
включает в себя две приблизительно равные по объему составля
ющие - образовательную и научно-исследовательскую. Соответс
твенно, по ее окончании необходимо, во-первых, сдать экзамены, а 
во-вторых, - представить научно-исследовательскую работу: магис
терскую диссертацию.

В последние годы наблюдается усиление прагматической направ
ленности магистерских программ. Самыми популярными становятся 
междисциплинарные (смешанные) магистерские программы, на
пример: экономика, информатика, экология и природопользование. 
Именно такой ориентир получают магистерские программы, реали

зуемые в Высшей школе бизнеса института дополнительного профес
сионального образования при ТюмГУ.

Специфика данных программ заключается в том, что они в боль
шей степени ориентированы на практическую деятельность и носят 
более прикладной характер по сравнению с другими магистерски
ми программами. К такому подходу нас обязывает характер работы 
ИДПО, в котором слушатели получают второе высшее образование. 
При разработке учебных программ мы нацелены, прежде всего, на 
профессиональный практический опыт наших студентов.

В настоящее время в ИДПО в рамках соглашений между ТюмГУ, 
Санкт-Петербургским государственным университетом и универси
тетом г. Бодо (Норвегия) реализуются две магистерские программы 
по направлениям: «Менеджмент» - специализация «Инновационный 
менеджмент» и «Экономика» - специализация «Экономика окружаю
щей среды и природных ресурсов». Наши магистерские программы 
отличает то, что они дают фундаментальные знания в области ме
неджмента; формируют системный целостный подход к управлению 
в различных сферах деятельности; развивают навыки выявления про
блемных зон функционирования фирмы и оптимального управления 
ресурсами организации.

Уникальность данных магистерских программ заключается в том, 
что, с одной стороны, они открыты в соответствии с теми амбици
озными задачами, которые стоят перед российской экономикой, а 
именно ■ переход от сырьевой модели экономики к инновационной. 
Напомню нашим читателям, что экономика инновационного типа - это 
динамично изменяющаяся экономика на основе внедрения и распро
странения нововведений. При этом важнейшее значение здесь имеет 
бережное отношение к окружающей среде и рациональное приро
допользование. Не случайно и в отчете Правительства России в лице 
В.В. Путина в Госдуме о результатах деятельности за 2008 год звучит 
требование, что на каждом предприятии - получателе государствен
ных средств должна быть подготовлена программа инновационного 
развития («Российская газета» от 6 апреля 2009 г.).

С другой стороны, учитывая, что наши студенты обучаются по сов
местной с университетом г. Бодо программе, помимо диплома ма
гистра ТюмГУ они получают сертификат норвежского университета. 
Поскольку под реализацию данного проекта выигран грант Норвежс
кого Правительства, наши студенты несут минимальные расходы, свя
занные с обучением в университете г. Бодо. Вообще, должна заметить, 
что сегодня скандинавские страны весьма активно себя позициониру
ют в качестве партнеров совместных образовательных программ. Ко
нечно, для того чтобы попасть на обучение по совместной программе, 
необходимо хорошо знать английский язык, поскольку преподавание 
в Норвегии осуществляется на английском языке. Мы понимаем труд
ности, связанные с освоением иностранного языка, поэтому в первом 
семестре достаточно большой объем часов направляется именно на 
изучение иностранного языка.

Менеджер, имеющий степень магистра по программам «Инноваци
онный менеджмент» и «Экономика окружающей среды и природных 
ресурсов», может найти широкое применение своим профессиональ
ным навыкам. По сути, он будет востребован на любом предприятии, 
поскольку мы учим такого специалиста основам инновационного раз
вития экономики в целом и организации, в частности; адаптации к ус
ловиям меняющейся внешней среды; умению обосновывать изменение 
организационно-правовой формы организации; антикризисному уп
равлению, что особенно актуально в условиях мирового кризиса.

Кроме того, магистратура является прекрасной подготовкой к пос
туплению в аспирантуру с перспективой получения степени кандидата 
экономических наук. Практика показывает, что около трети выпуск
ников магистратуры успешно поступают в аспирантуру.

АДРЕС: УЛ. ЛЕНИНА, 23, КА6„ 302.
ТЕЛ.: 45-53-57, 45-53-90.
САЙТ: WWW.TUMIDPO.RU
E-MAIL: IDPO-aUTMN.RU
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Лучшие 
выпускники 
2009 года

Международный институт финансов, 
управления и бизнеса

Александр Гущин, Николай Эрбес, Иван 
Жаркевич, Александр Воробьев, Феликс Ко
валенко, Лариса Сенич, Мария Прокопцова, 
Александр Кудеенко

Институт государства и права
Егор Ганжа, Екатерина Тимоничева, Ольга 

Бредихина, Мария Косицына, Анна Семено
ва, Илья Чернышев, Максим Рошка, Антон 
Машуков, Антон Пермяков, Марина Решетни
кова, Маргарита Посадских, Наталья Кривых, 
Ксения Иванова, Матвей Рубцов, Михаил 
Романовский

Институт психологии, педагогики, со
циального управления

Александра Тигеева, Андрей Гузенко, Ека
терина Бах, Ольга Дежурко, Анна Паршина

Филологический факультет
Анастасия Аксарина, Екатерина Турта, Ека

терина Лоскутова, Леонид Дубина, Людмила 
Турова, Ирина Белобородова, Марина Усоль
цева, Мария Отрадных

Институт истории и политических 
наук

Мария Каданцева, Сергей Козлов, Артем 
Блащаница, Святослав Косович

Физический факультет
Евгений Могильный, Денис Гильмиев, 

Иван Никитин, Алена Виноградова

Эколого-географический факультет
Валентина Коркодел

Институт математики и компьютер
ных наук

Юлия Бондаренко, Татьяна Беляшникова, 
Евгений Федотов, Ксения Ковтуненко, Вита
лий Погорелов, Алексей Черненков, Мария 
Крутикова

Биологический факультет
Анна Голосова, Надежда Швецова, Юлия 

Батурина

Химический факультет
Любовь Черкашина

Институт физической культуры
Руслан Дикаев

Теннисист Андрей Плотный 
стал бакалавром

18 июня в институте физической культуры защищал свою дипломную работу мастер спорта 
России по большому теннису Андрей Плотный. Это в принципе рядовое событие, о нем не 
следовало бы писать, если бы не одно важное «но». Дело в том, что Андрей защищал свою 
работу на английском языке. А вот это уже не рядовое для ИФК событие.

В работе выпускник исследовал «Особенности психоэмоционального состояния юных спорт
сменов». В принципе защита для Андрея не была трудной. Он хорошо владеет английским 
языком, ведь вся его спортивная карьера - это череда международных теннисных турниров^ 
проходящих по всей Европе. Без знания английского там делать нечего.

Сейчас Андрей в мировом рейтинге спортсменов-профессионалов находится на 720-м 
месте в одиночном разряде и 650-м - в парном. Недавние турниры, которые состоялись в 
Боснии и Сербии в первой декаде июня, Андрей Плотный выиграл. Там же, в центре Европы, 
он продолжал наводить глянец на свою дипломную работу. Всего на написание исследо
вания у него ушло три месяца. Он говорит, что благодарен своему научному руководителю 
Елене Анатольевне Коротковой за помощь при написании исследования. А также Андрей 
попросил поблагодарить Валентина Никифоровича Зуева, директора института физической 
культуры, Евгения Владимировича Хромина, его заместителя, за понимание проблем спорт
сменов и всяческую поддержку.

Андрей Плотный тренируется в Дюссельдорфе, в академии тенниса. Живетто в Германии, 
то в России. Ему 21 год, окончил в свое время 49-ю гимназию Тюмени. Сейчас он получил 
диплом бакалавра и планирует поступать в магистратуру. Говорит, что надо думать о буду
щем. Хотя в спорте планы свои не отменяет. Он играет в теннис с 9 лет.
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